



Communiqué du Syndicat Sud Aérien Solidaires

16 Décembre 2024 – Mayotte en lutte : Solidarité et Résistance !

Le cyclone Chido n'a pas seulement frappé Mayotte : il a dévoilé, une fois de plus, les inégalités criantes et l'abandon systématique d'une île par un État qui préfère exploiter plutôt que protéger. Derrière les destructions, les drames humains, et les vies brisées, ce sont des décennies de négligence qui éclatent au grand jour.

Le Syndicat Sud Aérien Solidaires exprime une solidarité indéfectible avec le peuple mahorais, les travailleuses et travailleurs en première ligne, et tou·te·s celles et ceux qui luttent pour la survie et la dignité face à cette nouvelle catastrophe. Mais notre solidarité ne se limite pas à des mots. Nous appelons à l'action, immédiate .

Un vrai pont aérien ! Pas une aumône corporatiste !

Les besoins vitaux des populations touchées ne peuvent dépendre de la bonne volonté des puissances économiques. Air France et ses filiales doivent réquisitionner leurs moyens au service du peuple mahorais. Nous exigeons un pont aérien d'urgence pour acheminer vivres, matériel médical et équipements, sans conditions ni retards.

La responsabilité de l'État : assez de promesses creuses !

L'État français ne peut se contenter de gérer les crises par des rustines. Mayotte n'est pas une variable d'ajustement ni une périphérie à sacrifier. Nous exigeons :

Une mobilisation massive et immédiate des moyens publics pour garantir secours, reconstruction et justice sociale.

Une révision totale des politiques coloniales qui maintiennent Mayotte dans un état d'exploitation et de dépendance.

Ce cyclone est aussi politique : il révèle la violence structurelle d'un système qui précarise les territoires et leurs populations. Nous refusons de laisser cette catastrophe naturelle devenir un prétexte pour imposer de nouvelles formes de domination.

Solidarité internationale et convergence des luttes

Face à cette tragédie, nous affirmons que la réponse ne viendra pas d'en haut, mais des solidarités populaires. Partout en France et dans le monde, construisons un réseau de résistance, pour que l'aide et la reconstruction soient pensées par et pour les Mahorais·e·s, et non dictées par des logiques marchandes.

Mayotte est debout, et nous le sommes à ses côtés. Ensemble, révolté·e·s et solidaires, nous affirmons qu'il n'y aura ni oubli, ni abandon. La reconstruction de Mayotte sera celle de son émancipation.

Le Bureau National

Sud Aérien Solidaires

SUD Aérien Solidaires - 12 Rue des Frères Lumières - 77290 Mitry-Mory

 06.37.91.20.51  01.41.75.20.85.  bureaunational@sud-aerien.org